
【新潟県栄養士会　栄養ケア・ステーション】
2025年度CSセミナー〈第1回〉受講後アンケート集計結果

　演題：「栄養ケア・ステーション事業について」
　講師：公益社団法人 日本栄養士会 常任理事　加藤　すみ子　先生
　配信期間：2025.5.22～2025.5.28
　　　　○受講者数　46人　　○再生回数　　149回

【講義内容についての質問・感想等】

・栄養士ケアステーションの認知度が上がり、仕事の場が広がると栄養士としてもやりがいに繋がると思いました。
・栄養ケアステーションについて理解が深まりました
・県内の栄養ケアステーションが、各地域に増えていくといいと思った
・認定ケアステーションと機能強化型認定ケアステーションの違いが理解できた。
・今後も新情報をご提供いただきたいです。
・認定CS設置増加については、開設を強く希望する栄養士（及び施設開設の場合は施設側の思い）が必要であり　開
 設後の取り組み事業のバックアップ業務に県CSの取り組みも重要であるが、現状としては　講師の地域ごとに設置に
 は至ってない状況である。
・今後の業務に活用していきたいと思います。



【新潟県栄養士会　栄養ケア・ステーション】
2025年度CSセミナー〈第1回〉受講後アンケート集計結果

　演題：「新潟県糖尿病性腎症重症化予防プログラムと管理栄養士に期待すること」
　講師：新潟大学大学院医歯学総合研究科 腎研究センター 病態栄養学講座特任准教授
　　　　　　細島　康宏　先生
　配信期間：2025.5.22～2025.5.28
　○受講者数　46人　　○再生回数　149回



【講義内容についての質問・感想等】

・大変わかりやすく勉強になりました。ありがとうございました。
・栄養指導に役立つ情報を拝聴しました、今後の業務に活用していきたいと思います。

・重症化予防の必要性とアルブミン尿を減らすことの重要性がよくわかりました。

・細島先生の熱量あふれる内容に不得意な分野ではありますが（失礼します）もっと勉強しようと思いました。
・薬の説明ももうすこしおききできるとよかったです。
・糖尿病性腎症の現在の治療や食事指導、新潟県の現状などわかりやすく勉強になりました。
・画一的な指導にならないために、医師とのコミュニケーションはとても大切なことであると感じました。

・CKDと言われると苦手意識があったが、とてもわかりやすく説明してくださり、よく理解出来た。

・わかりやすいスライドで、苦手意識のある腎臓病について聴講することが出来ました。

・今の新潟県糖尿病性腎症重症化予防プログラムの状況把握することができました。
 自分たちの地域以外の取り組みによる成功例なども知りたいと思いました。

・糖尿病性腎症の現在の治療、食事指導の方向性、新潟県の現状など大変勉強になりました。
 また、アップデートされた内容をお聞きしたいです。

・CKD事業には　生活習慣の改善の重要であることはその基本は食事でありバックアップするのが管理栄養士に役割
 であるが　栄養指導が開業医においてもコンスタントに実施できるような体制づくりに　CKD協力医にぜひとも関わっ
 ていただきたい。

・CKDの考え方の変化や栄養や生活習慣の介入によるアルブミン尿の減少で悪化を防ぐ事が出来る事が実証され
 て、多職種と連携しながら取り組んで行くことの重要性を学びました。ありがとうございました。

・腎疾患に苦手意識が強くありましたが、わかりやすい言葉で講義いただき理解が深まりました。身近にも糖尿病を
 患っている方や疑っている方は多く、検査結果や食事の話になることもしばしばです。話す中で気になる点があった
 時には受診を勧めるなど、できることから関わっていきたいと思いました。
・糖尿病性腎症についてわかりやすく理解ができました。今後の業務での取り組みをしっかりしていかないといけないと
 感じました。

・介護施設勤務している。利用者の高齢化が進み、ＣＫＤ患者が増加している。ＣＫＤの基本的な知識、考え方など学ぶ
  機会になった。頂いた療養ガイドも研修後再度、読み返し知識を深めていきたいと思った

・アルブミン尿が指標として大切であることが分かったが、新潟県ではまだ検査数が少ないことを知り残念に思いまし
 た。区役所での特定保健指導及び健康相談では、アルブミン尿のデータがないので細かいところまでは把握できない
 が、ｅＧＦＲの数値や、蛋白尿を今まで以上にしっかりチェックして行きたいと気が引き締まりました。

・少しハードルが高いと思っていた糖尿病性腎症でしたが、細島先生のご講義を聴講し、CSセミナーを頑張って勉強し
 ようと思いました。CKD協力医制度を知らなかったので、早速自分の関わる地域を検索してみます。



【CSセミナーについてのご意見・ご要望等】

・在宅でも出来るお仕事案件があると良いと思いました。
・再配信も良いが、配信期間が短く繰り返しみる余裕がなく残念に感じた
・いつも最新の情報を発信していただいて、感謝しています。
・今セミナーもたいへんよかったので、会員全員が受講することをお勧めしたいと思いました。

・毎回的確な講師を招待していただきありがとうございました。
・実践的内容を希望します。
・何時もありがとうございます。　今後もCSセミナー楽しみにしております。

・講義内容は良かったですがたまにいきなり小さな音になり聞き取りずらい時がありました。
  同じレベルの音でお願いしたいです。
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